

11 じゅういちがつ おひさまだより

令和6年11月5日 文責：有好恵子



カレーの日を始めて8ヶ月経ちました。年長のカレー作りは、手順を指示しなくても工程を理解しているようです。配膳もお茶配りも自ら気づいて動けるようになってきました。受付係の子は、お客さんに「こんにちは」「なまえをかいてください」とボードを渡したり、帰る時には「ありがとうございました」「またきてください」と自分で考えて言っていました。食事用のテーブルやイスの準備も一生懸命です。徐々に子ども中心の活動になりつつあります。11月は近隣の小学校が開校記念日とか…。卒園生が大勢やってくるのが今から楽しみです。

不要品回収 おひさまマーケット始めます！！

現在、職員玄関に衣類の不要品を収集するボックスを置いています。私も入れているので、その時にちらっと見ると、とても不要品とは思えないくらいきれいな子ども用の衣類が入っています。「もったいない」とともに「これ、ほしい人いる!」と思い、ほしい人に渡りやすい簡単なマーケットを始めたいと思います。

子ども用の衣類等でサイズアウトになったもので、園の人に渡ってもいい物がありましたら、今のボックスの横に段ボールかコンテナを置きますのでその中に入れてください。園の人に渡ってほしくない方は、今まで通りのボックスに入れてください。ある程度集まった時点でお知らせしますので、送迎の際にでもご覧になっていただければと思います。もちろん無料でのやり取りです。

11月の行事予定

- 2日(土) 上映会
- 8日(金) 歯科検診 10:30~
- 9日(土) 父母会主催ママ会
- 25日(月) カレーの日
- 26日(火) 避難訓練、二計測

8日の歯科検診

朝食後に歯磨きをしてから登園してください。また、歯科医師に聞きたいことや気になっていることがありましたら、お便り帳・連絡帳に記入してお知らせください。検診結果ですが、異状があった方・質問された方にのみお知らせします。

アイヌの日がありました

おひさまでは、数年前からあべ弘土さんの数々の絵本を通してアイヌ文化に親しんでいます。嵐山にあるアイヌの住居「チセ」、旭川博物館ではアイヌの生活や熊送りの儀式などを学びました。鮭は身を食べ、皮は靴や生活用品にしていたことなどを知りました。鮭はアイヌにとって大切なものだったので。「アイヌの日」には、熊送りイオマンテの踊りを楽しみ、鮭のさばく様子を見ました。給食にはオハウ（鮭の入った汁物）、鮭の炊き込みご飯などを味わいました。小さい人たちは、年長から手作りのアイヌ文様のコースターをプレゼントしてもらっていました。だいにしてね♡



2日(土)上映会大成功!! 「夢見る小学校」

午前は保護者、午後は一般の方々に観ていただきました。遠くは帯広から来てくださった方、午前の仕事が終わってから駆けつけてくださった方、総勢50名で、会場は熱気に満ちていました。

私が20年ほど前、教職の勉強をしている時、堀真一郎著『きのくに子どもの村』という本に出会い、その斬新な教育方針に心を打たれました。テストもない、通知表もない、「先生」もいない、自分たちで時間割を作り、やりたいことをとことんやる。夢見る小学校は、そのきのくに子ども村学園のドキュメンタリー映画なのです。映画ではキラキラした目で授業を受ける子どもたちと、大きな愛情で包み込む大人たち、みんな輝いていました。卒業する子どもたちは、「楽しかった」を連発していました。

かたや、先日発表された昨年度の不登校の児童生徒数は、昨年より5万人増え、40万人となりました。実際には50万人以上いるといわれ、毎年増え続けています。学校が楽しかったら行かないという苦難の道を選ぶはずはないのです。中学校は学級に3~4人の不登校生がいると言われていました。もう、それだけで今の学校に問題があることは明白なのです。

私たち一人ひとりには大きな力はないのですが、「日本の教育はこれでいいのか」という問いを皆さんに持ち続けてほしいと思います。いじめや不登校がなくなり、日本中の子どもたちがのびのびと心も体も元気でいてほしいと願っています。

父母の会主催 ママ会について*****

ママ会の日はお父さんにお子さんを託し、子育ての楽しさや悩みを共有し、楽しい時間を過ごしましょう。例年、子どもを持つ母親同士、話に花が咲き盛り上がり過ぎて時間を超過してしまうほどです。担任や他の職員、先輩お母さんの話も参考になりますよ。申し込んでいない方もまだ間に合いますよ!!

○来月の予定…生活発表会、24日クリスマス給食